



HEUTE AUF WWW.20MINUTEN.CH

www.seminare.ch

schafft Transparenz bei der Weiterbildung!

MONTAG, 19. MAI 2008

Weiterbildung

Bologna-Reform

Master ist nicht gleich Master – eine Kurzübersicht



Teamwork

So funktioniert die Integration am Arbeitsplatz



Second Life

Lernen und netzwerken in der virtuellen Welt



Anzeige

Elite-Frauen sind gewinnbringend

Wenn Top-Frauen Einsitz in die Geschäftsführung nehmen, dann schiesst der Umsatz oftmals in die Höhe. Gemäss einer Studie von McKinsey wirkt sich die Präsenz von Frauen in der Chefetage meistens positiv aus. Power-

Frauen bringen nicht nur eine menschlichere Note in die raue, fast ausschliesslich von Männern dominierte Geschäftswelt, sondern fördern mit Schalk, Charme und weiblicher Intuition den Geldfluss.

Im Team auf Erfolgskurs segeln



Keine schlechte Lernumgebung: Die Hochsee-Rennyacht Oceanmind auf dem Urnersee.

Christian Lawitzky

Segeln ist mehr als ein Spiel mit Wind und Wellen. Das Segelboot ist auch eine optimale Umgebung für Lernerfahrungen in Personalentwicklung, Management und

Teambildung. Der pädagogisch und soziologisch ausgebildete Martin Frick bietet Coaching auf seiner Hochsee-Rennyacht Oceanmind auf dem Urnersee an. Mit

Segelübungen werden die Kursteilnehmenden in ausserordentliche Situationen versetzt, die in den Berufsalltag transferiert werden können.

Spannendes zum Thema Weiterbildung

Haben Sie interessante und spannende Informationen rund um Weiterbildung?
Setzen Sie sich mit uns in Verbindung! redaktion@seminare.ch oder Tel. 041 874 30 30

In Schräglage zum Erfolg

Segeln ist mehr als eine Trendsportart. Segeln ist Teamarbeit in konzentrierter Form.

Die Schweiz ist spätestens seit den Erfolgen des Teams Alinghi im Americas Cup eine Seglernation. Und nun ist wieder Saison. Auf dem Urnersee nutzen derzeit Seglerinnen und Segler die optimalen thermischen Verhältnisse.

So kurvt auch die Hochsee-Rennyacht Oceanmind von Martin Frick aus Basel auf dem weltbekannten Segelrevier umher. Doch die Besatzung besteht meist aus Anfängern: Auf der «Oceanmind» schulen Führungskräfte und Organisationen ihre Fähigkeiten in Personalentwicklung, Management oder Teamfähigkeit. Beispielsweise Architekt Peter Sandri aus Schaffhausen hat ein solches «Oceanmind-Coaching» absolviert. «Es war ein anderer Ansatz für ein Führungs- und Teamseminar, als man es vielleicht gewohnt ist», hält er fest. Statt in einem Saal Theorie zu büffeln, stehe das Erleben auf dem Boot im Vordergrund. «Zu spüren, was man selber dazu beiträgt, ein Ziel zu erreichen, ist äusserst lehrreich», so das Vorstandsmitglied des Architektenverbandes Architos. Entwickelt wurde diese Coaching-Methode vom pädagogisch und soziologisch ausgebildeten Unternehmer Martin Frick. «Es geht dabei in erster Linie darum, Abläufe, Prozesse und Strategien im Berufsalltag zu optimieren», erläutert Martin Frick, auch wenn der Faktor Fun eine wichtige Rolle spiele.



Coaching auf dem Wasser lehrt, auch im hektischen Berufsalltag die Übersicht zu bewahren. Christian Lawitzky

Das Segeln bilde die wesentlichen Prozesse ab, wie man sie aus dem operativen Geschäftsalltag kenne. Die Übungen versetzen die Kursteilnehmenden in ausserordentliche Situationen. «Situationen im Alltag, in denen man Entscheidungen treffen muss, sind ja dadurch gekennzeichnet, dass man nicht alle Informationen zur Verfügung hat und die Konsequenzen des Handelns nicht genau abschätzen kann.» Ziel dieses Coaching, das auf dem Hintergrund der F.M.-Alexander-Technik (siehe Box) beruht, ist es, ein besserer Teamplayer oder Teamleiter zu werden.

Markus Arnold
www.segeln.20min.ch
www.oceanmind.ch
www.kreativtraining.ch

Markus Arnold
www.segeln.20min.ch
www.oceanmind.ch
www.kreativtraining.ch

Neuer Simulator für die Chirurgen

Ein unscheinbares Gerät, das dank innovativer Technologie einen Quantensprung für angehende Mediziner bedeutet: Das ist der Simulator HystSim, an dem angehende Chirurgen ihre Fähigkeiten trainieren können, bevor sie die ersten Patienten operieren. Der Simulator beschränkt sich vorerst auf die Spiegelung der Gebärmutter und das Training der damit verbundenen Eingriffe. www.virtamed.ch

In Rekordzeit an die Universität

Mit abgeschlossener Berufsausbildung in nur drei Semestern an die Uni: Ein neuer Kompaktlehrgang kombiniert erstmals Technische Berufsmatura und Passerelle. Dies ermöglicht die Zulassung zu akademischen Studiengängen in kürzester Zeit. Der Abschluss, welcher der gymnasialen Matura gleichgestellt ist, ist in nur drei Semestern machbar. Im Gegensatz zum gestaffelten Ansatz – zuerst Berufsmatura, anschliessend Passerelle – sparen Studierende zwei bis drei Semester. Wer diesen Bildungs-TGV mit Zielbahnhof Uni besteigt, sollte für die Reise gerüstet sein. Denn die Stoffmenge bleibt trotz kürzerer Dauer gleich. Zu den Erfolgsfaktoren zählen daher hohe Leistungsbeurteilung und ein gut funktionierendes Zeitmanagement. Berufsleuten ohne Grundwissen in Mathematik und Naturwissenschaften sind Vorkurse empfohlen. www.akad-college.ch

Essenz aus zehn Jahren Erfahrung

Das «Oceanmind-Coaching» ist die Essenz aus Martin Fricks Erfahrungen in den vergangenen zehn Jahren. So war er unter anderem in der Bergrettung tätig und musste lernen, mit kniffligen Situationen umzugehen. Er absolvierte zudem eine Ausbildung in der F.M.-Alexander-Technik, eine ganzheitliche Lernmethode, mit deren Hilfe Abläufe, Haltungen und Einstellungen überprüft und verändert werden können. Martin Frick entdeckte auch die Faszination des Segelns und holte eine «Figaro» vom Atlantik an den Vierwaldstättersee nach Sisikon.

Anzeige

INSERAT

Für Inserat- und Agendabuchungen im nächsten Weiterbildungsspecial stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung

seminare.ch | Tel. 041 874 30 30 | info@seminare.ch